

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id. EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

TRABAJO

Año XV © Núm. 620

Elche 3 de Sepbre. de 1922

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

Falta de comprensión

Cuando al pueblo ignorante—que es el más grande—se le habla de política—preciosa palabra—este responde con el desprecio y con ella su condenación. Es natural que este pueblo no sepa digerir ni saborear como merece la verdadera política, lo que en sí encierra esa preciosa palabra.

Quienes condenan de modo desconocedor la política, lo hacen confundiendo la realidad de ésta, por la asolapada, profesional y al uso, que desde el poder ejecutan los que tiranizan los derechos de los ciudadanos.

No hay que perder de vista, que este mismo pueblo que dice encontrarse asqueado de la política—al uso—es el mismo que en caso de lucha electoral y chanchullera, se somete de una manera indigna a las órdenes del caciquismo, bien por una miserable copa de alcohol o bien por un ofrecimiento que más tarde queda transformado en la nada.

De aquí que esta parte de pueblo que combate la política, lo hace sin poder apreciar lo que es ésta, pues lejos de examinar que la política es la administración de los pueblos y del mismo hogar, la interpretan por la realizada en los políticos al uso, quienes hacen desmanes en la administración del pueblo, desapareciendo los dineros e imponiendo injusticias en los conciudadanos.

Pero lo chocante del caso vulgar, es que estos ignorantes combatidores de la política, lo son mientras el cacique no los necesita; pues cuando éste les somete a la realización de ridículos y bochornosos papeles en sus empresas, estos, como fieles esclavos del amo, ponen en práctica todo lo que les envilece a ellos y a su pueblo.

En estas condiciones pues, se vá desarrollando la política profesional; el régimen actual, el caciquismo de los pueblos, encuentra terreno abonado para proseguir su funesta labor al frente de los destinos de los pueblos, pues es la torpeza, la ignorancia, la inconciencia ciudadana por ser esta la más poderosa, la que les per-

mite que con el dinero del pueblo se juegue, y no sea invertido haciendo reformas para el vecindario en general bien dándole a éste un servicio público de aguas potables como merecen sus necesidades, o bien facilitándole medios de cultura, implantando Academias Municipales y no haciendo todo lo contrario, como sucede con los políticos de Elche, dejando al pueblo sin aguas, como también sin Academias, porque éstas hayan sido suspendidas por el alcalde.

Conste, pues, que si en los pueblos se implantara en los municipios la verdadera política, la representada por los socialistas, sus habitantes disfrutarían y podrían saborear, los resultados de una buena administración, cosa contraria a lo realizado por los políticos al uso.

La consecuencia de lo existente en contra del interés general, estriba en la indiferencia y la ignorancia de los pueblos; pues si sus componentes, parte del mismo, dicen ser anti políticos y más tarde dan sus votos para elevar a inmerecidos cargos a personas funestas, sacaremos la consecuencia, de la poca conciencia de clase y educación que las masas populares tienen, conviniendo en la necesidad de hacer labor para que desaparezca lo que pudiéramos llamar «falta de comprensión».

Los llamados a realizar esta estúpida labor, más que otros, somos los socialistas, quienes noble y fanáticamente podemos enarbolar la bandera de la verdadera política, la que es encarnación de la administración y la justicia de los pueblos.

Coplas sin gracia

A mis patronos

Despiadado patrono alpargatero,
indigno de este pueblo de las palmas
dónde sus habitantes siempre humildes
con calma sufren tu infamante trato:
¿Podrás decir la causa que te induce
para robar al infeliz obrero
buena parte de su jornal mezquino

en el tiempo que más lo necesita?
¿Es que acaso no tienes ya bastante
con disfrutar de los mejores coches,
en malgastar los miles en orgías,
en habitar espléndidos palacios,
dar carreras costosas a tus hijos,
vivir una existencia fastuosa,
ociosa y llena de refinamiento
servido de criados que te asistan...?
¿Y eres tú el que te postras de rodillas
ante aquel que murió crucificado,
por aliviar a las mortales gentes
las penas terrenales? Cuán hipócritas
tus plegarias serán ante el Maestro
que un día, con ejemplo, predicara:
al prójimo amarás como a tí mismo,
y a nadie harás el mal... Lo que tú haces:

rebajas el jornal a tus obreros
cuando el trabajo es menos abundante
por el placer de verlos humillados
y esclavos de tu orgullo y tu soberbia.
Y ves a la andrajosa criatura,
a la madre famélica, y al padre
crispar sus puños con angustia y rabia
por tu acción oprobiosa, y bien te ríes
de estos seres, que a tí te enriquecieron
y pasan hambre por tu propia culpa.

Despiadado patrono alpargatero,
indigno de este pueblo de las palmas;
no te pido que cese tanto de flo,
porque sé que en tu pecho no hay cabida
para nobles y honrados sentimientos.

ELEYHEROS

Continúa la inmoralidad

Los juegos prohibidos

Apesar de nuestra continua campaña de moralización combatiendo los juegos prohibidos y sus culpables, este, continúa y prosigue su vertiginosa marcha en Elche; con la misma o más extensidad que antes.

Los llamados a corregir esta inmoralidad, se encuentran durmiendo el sueño de los justos, para cubrir con su negro y misterioso manto, el crimen que se desarrolla en esta desdichada ciudad.

Nadie ya, puede excusar ignorancia de la existencia del funesto vicio; pues si verdad es que a fuerza de machacar en nuestro periódico, hemos podido lograr que no se juegue como se venía jugando en los altos del Kursaal, no menos verdad es, que este establecimiento, ha sido sustituido por muchísimos que antes no funcionaban y que ahora funcionan con el fin, de darle ocio y expansión, a los que se dedican a quitar dinero empleando las malas artes.

De manera que ahora como antes, Elche, representa un verdadero foco de infección, donde poco a poco se van desmoralizando muchísimas personas que arrastradas por su ignorancia y debilidad viciosa, cometen el crimen social, con ellos, con la familia y con el hogar que representan.

Todo cuanto decimos y denunciemos, lo saben más que demasiado las autoridades, las llamadas a corregir y desaparecer el juego, pero, por algo son autoridades del régimen presente lleno de podredumbre e injusticias y por algo estas representan al capitalismo que es, el que necesita tener tiranizando, una humanidad, torpe e ignorante.

Cada día, con la extensión de los garitos de los prohibidos en Elche, hay más víctimas, sin que ello preocupe la infima sensibilidad de los llamados a cumplir las vigentes leyes de la constitución española.

A diario se presencian escenas tristes;

el cabeza de familia se juega los dos o tres duros que poseen en el hogar para las necesidades del mismo durante unos días; la mujer intenta hacerle reconocer el error y crimen cometido, y el hombre, lejos de discurrir normalmente, enloquecido por el vicio, no encuentra otra solución a la réplica de la mujer, nada más que el palo y la bofetada.

Es una vergüenza de las sin límites, lo que sucede en esta ciudad; el Alcalde para sustituir las Academias Municipales que él mismo ha suspendido, le proporciona a la infancia el embrutecimiento de los cerebros tiernos o inconscientes, con un sin fin de garitos, que son frecuentados por estos.

Esto es, una triste realidad que nos sonroja, nadie podrá tildarnos de exagerados; el juego, la inmoralidad, continúa más acentuada que antes.

¿Debemos tolerarlo esto los ciudadanos conscientes?

¿Veíamos todos por la honradez y dignidad de nuestro pueblo? Pronto lo hemos de ver. En este mismo sentido, debe explicarse toda la prensa ilícitana. A la prensa cuando intenta hablar de los juegos prohibidos, también se intenta por los empresarios de estos juegos, hacerla callar, bien por influencias y amistades o bien por unas miserables pesetas.

Esto, en varias ocasiones se pretendía con TRABAJO y sus hombres, pero tropezaron tales osados con una conciencia y dignidad que por nada ni por nadie vendían lo que representaba una moralidad para el pueblo, como era el combatir los juegos prohibidos.

¿Podrán decir todos lo mismo?
Lo ponemos en duda.

La actitud de la clase patronal provoca un grave conflicto

Nuevamente la clase patronal ha creado a los obreros una violenta situación, la cual les coloca en el trance de defenderse hasta verter su última gota de sangre o humillarse incondicionalmente a su encarnizado onemigo.

La elección no puede ser dudosa. La clase trabajadora del ramo de la alpargata no puede permitir por ninguno de los medios que sus patronos hagan de ellos cuanto les venga en gana y mucho menos que por la crisis de trabajo que existe se quiera abusar de manera tan arbitraria y despiadada.

¿Como van a consentir los obreros al pargateros que se les robe la mano de obra, sin haber causas justificadas para ello?

Esto no puede ser. Los obreros hacen muy bien en rebelarse contra aquellos que quieren comerciar con su miseria y para defenderse del atropello cometido, no repararán, ni pueden, pensando lógicamente reparar, en emplear cuantos medios estén a su alcance.

Cualquier ciudadano que de cerca haya seguido los conflictos sociales de la localidad, habrá podido observar que estos siempre han sido provocados por los mismos que debían tener interés en evitarlos.

Los obreros siempre han observado una conducta irreprochable, pero esta honrosa actitud no les ha valido para nada, pues los fabricantes de alpargatas siempre han estado esperando el momento propicio para arrancar a sus esclavos un nuevo pedazo de pan.

Y las luchas continuas y desesperadas que en Elche se han sucedido; el atraco continuo de los amasadores de fortunas, ha traído como consecuencia lógica, un cierto estado de desesperación que tal vez sea la causa de que el conflicto que se avecina sea quizás el que más caracteres de gravedad haya revestido de cuantos se han originado en esta población.

Por la hora presente ya le ha sido declarada la huelga al fabricante D. Pascual Martínez Fuster, que fué el primero que usurpó a sus obreros una parte de su jornal y no sería nada de extraño que la próxima semana se declarara el paro general de todos los oficios por tiempo ilimitado.

Estas, aparte de otras medidas que encaminadas con el mismo fin se han de tomar, seguramente han de conducir a los obreros al logro de sus aspiraciones y a los patronos a comprender que con los obreros no se puede, ni se debe jugar de manera tan poco humanitaria.

Porque digámonos quienes se precien de poseer aunque sea un átomo de amor hacia sus semejantes. ¿Hay derecho a abusar de la forma que se abusa con nuestra clase?

Si apenas hace unas semanas se firmó un contrato de trabajo, ¿hay razón para

que ahora se vulnere de manera tan cobarde y despiadada?

No somos nosotros quienes debemos dar la contestación. Es el pueblo el que debe pensar y meditar bien sobre lo que sucede y dar la razón a quien la tenga.

Nosotros como consideramos a los obreros con sobrada razón, no tenemos por menos que defenderles, y apoyarlos en todo cuanto esté a nuestro alcance.

La responsabilidad de cuanto ocurra será de los fabricantes de alpargatas que son quienes han provocado el conflicto y de quienes les apoyan y no de los obreros, pues estos únicamente hacen que defenderse.

¡Caiga el peso de la justicia sobre aquellos que ciegos de ira, contra quienes les enriquecieron, no reparan en medios por inhumanos que sean para matar de hambre a sus obreros!

La justicia humana finalmente ha de triunfar.

Del momento actual

La civilización burguesa desterró para siempre al poder feudal y como todas las civilizaciones habidas han creído ser las verdaderas y por consiguiente tras ellas no haber otras que las pudiesen suplantar, de ahí el error en nuestra clase dominante, la burguesa, de no ir evolucionando a medida que las necesidades lo requieren. Y como las leyes que rigen el mundo dan a éste el camino bien trazado y querer apartarse de él significa el suicidio, por eso vemos continuamente los transtornos y las luchas que sobre la Humanidad pesan.

Allí donde la evolución camina a la par que las necesidades de los que pueblan la Tierra, cual sucede en Inglaterra, la resistencia de los mandatarios a toda idea de transformación, solo se limita a la defensa—indispensable en todo aquel ya sea individuo, colectividad o nación—por instinto de conservación, de clase dominante. Pero la conciencia se antepone al egoísmo y desaparece la barrera, porque el buen sentido se impone, y estos estados son los fuertes, los que se colocan a la vanguardia del mundo civilizado, las «naciones guía».

Las otras que en sus arterias no han dejado inocular el suero progresivo, no obstante sentir en su seno obsesión por seguir la marcha del primer grupo, cual le ocurre a Italia, se revuelven sus habitantes en estertores de agonía y la pugna se desenvuelve con el mismo tesón en una y otra clase, tratando cada cual de imponer sus creencias, pero la lucha indica que si hay una parte de conciencia nacional que a todo trance se resiste a reconocer en el

avanzado punto que se halla la caravana del Progreso, la otra trata de sacarla de su error y con su empuje valeroso quiere conseguir anular sus dominios amparados por la fuerza, para adelantarse hasta los primeros y colocarse donde verdaderamente requiere el siglo que vivimos.

Y llegamos al tercer grupo, el más lastimoso, el que forman con España a la cabeza las naciones sin pulso, alejadas del concierto mundial por razón de incompetencia, las que por su envilecimiento ni arrojados tienen para emprender vertiginosa carrera e intentar alcanzar a las que les separa una distancia de más de cien años.

Y es tan lamentable el estado caótico de este último grupo en el cual España es la que culmina, reina tal desbarajuste en los que ocupan los altos puestos, que la clase trabajadora contagiándose de ese mal social, es dominada por tantas luchas internas, que habrá que renunciar a salvarla del torbellino de pasiones malvadas y que se hunda en el mar sin fondo de la indiferencia.

Pero tal propósito ni sería digno, ni honrado, ni noble en quien sintiera correr por sus venas algo rojo y sus alientos todos deben ser empleados en consolidar lo deshecho, en reforzar lo existente y crear, siempre crear, (pero no odio entre los mismos trabajadores) masas de obreros conscientes, disciplinados, un bloque que pueda contrarrestar la fuerza enemiga, no grupitos desparramados, combatiéndose mutuamente, que en vez de ser ariete que destruye la fortaleza de enfrente resulta ser escopeta que destroza el cráneo de quien la mantiene.

Y eso es lo que hay que hacer aquí en nuestro Elche, hermano gemelo de la mayoría del resto de la Península; crear, porque todo está muerto: voluntad, sacrificio, dignidad, conciencia.

Y si no hacemos desaparecer «odios creados» mientras nuestros enemigos irreconciliables nos cercan, nosotros dormiremos el sueño de los impotentes y si alguna vez el LÁTIGO nos hace levantar en justa rebeldía, nos encontraremos con los «fascistas» de España en un sitio que nosotros les dimos con nuestra torpeza.

¿Dependremos los socialistas de Elche nuestra actitud y el ardor que empleamos en combatirnos, lo dedicaremos en fortificar lo nuestro?

Pronto se podrá ver. Si no lo hacemos seremos pasto de «Somatenes» y «Acciones Ciudadanas».

Homenaje

Suscripción abierta para adquirir dos lapidas para la calle de Pablo Iglesias.

Suma anterior, 86'90

Juan Román, 0'25 ptas.; Vicente Esciápez, 0'15; Más, 0'30; Manuel Bañón, 0'25; Ricardo Navarro, 0'25; Juan Ferrández, 0'25; Antonio Vicente, 0'25; Recaudado en el Mollet, 2'90; J. Sepulcre, 0'50; A. García, 0'25.

Suma y sigue 92'25

Para donativos dirigirse a los compañeros Antonio Lloret y José Serrano.

Per teléfono

Ti...rin...rin...rin...rin...n...n...
—¡Che, y quina presa que té este gachó! ¿Qué pasa?

—Home, que estie tocant mes da mich hora y com si li tirara hous a la lluna.

—Amic, primer es lo primer. ¿Tú creus que yo estie dormint a la bartola? Pos te equivoques. Yo see un home que vulle sabero tot, y si pot ser per mí ma teixa, millor encara.

—¿Se pot saber ahon estava vosté hara?

—Pues he pegat una boiteta per el «Partior» a vore si era vitat o mentira lo de la olor de la fábrica de curtita, y efectivamente, tenía raó la dona que la semana pasá me doná la queixa, y no el Sr. Alcalde que digué en el cabildo que no mes havia funcionat el día de la prova.

—¡De la prova l' áncel! Si esta semana ho pasat yo per allí y casi me pega la tersiana maligna...

—Bueno, femli punt final a este avnat y aném al teu ochecto. ¿Que es lo que necesitas de mí?

—Vulle que vosté pose en el periódico que se seguix chuant en Elch.

—Home no tinc notisies de aixó.

—Ea que no pot sabero si no pega alguna boita per el poble a deshores de la nit. Yo si see algo es per que estie enofianme el ofai de aereo. Mire vosté, el atra nit en dos colps que li vingueren bé a un maletero, guañá cincuenta pesetas al sarangollo sine d' a sin duros.

—¿Pero será vitat?

—Tan vitat com en el Barrio del Asilo a les tres del matí estaven uns cuanta chuant al monte en mich del carrer, baix de la llum.

—¡Cóm se aprofiten del allumbrat públic! Y el vichilant que, ¿dormint?

—El vichilant no e's pugué dir res porque segurament els prengué pór.

—Che, moltes gracias per haverme donat la noticia. Ya iextrá en el periódico.

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...

—Me cree que esta semaneta hay avlo. ¿Qui erida?

—Home, vullguera que vosté fera el favor de publicar en TRABAJO una rectificació.

—Diques lo que siga.

—¿Vosté recorda de una queixa que li vach donar sobre dos monesipals que no vullgueren sacarse la gorra cuant passava un enterro?

—Sí; que eren Carasena y Moxica.

—Pues me vach enterar despues y no li dién Carasena, sino cuñat de este, un tal Francisco Navarro.

—¡Compañeret, lleva cuidao y no prengues a uno per atre porque ara me explique la actitud que observaren els monesipals un día a poqueta nit en la plaza machor.

—Que com estaven.

—Pos chi tote en un rogle y el pobre Carasena separat lo menos sis metros de aon estaven els otros, segurament estarien burlanse de ell, conque lleva cuidao

TRABAJO

que segons me he enterrat li a vatut molt mal carregase la píndola.

—Vosté deu comprendre que a segut sinse intensió, y per lo tant me dispen-sarà.

—Si home, pos no faltava més.

—Adiós. Tirrín... n...

Tirrín... n... Tirrín... n...

—A vore si este rectifica també.

Tirrín... n... n...

—Chi espérate, poca pasensia.

—Es que tinc moltes coses que dirli y groseas.

—Si pesen molt délxales caure.

—¿Deixarles? En tantes ganas que te nia yo de tocar el teléfono.

—Ya pots escomensar la conferencia.

—Yo no vulle conferencia, vulle que siga mitli lo menos.

—¡Bueno, mitin! Una volta en el fanc «vinga lo que deu vullga» com dibuen els bestos.

—Escomensaré per lo mes gran que es Panchorra.

—¡Che, si que es polit; pero a voltes quant mes gran mes baina... necesita el abre.

—Y sinse abre també.

—Pots dir lo que siga.

—El atre día anava yo pasechant per el paseo de davant del cuartel, meditant sobre els mehues coses, de pronte me fi je en un monesipal que pareixia una biga y me paregué vórolo en actitud de evan-guar el intestino prim.

—Aixó cualquiera heu fi.

—Si; pero no en mich del carrer a lea tinc de la espra, avent per allí criatu res.

—Bueno. Tu que creus que devia fer el home tenia necesidad de alió.

—Cualquier cosa menos lo que feu, que el atre parella sen aná davant sofo-cat, afrontat avergoñit.

—¿Qui era el atre?

—Reyes eixe que ven aigualimó y cambi.

—Home hasta hara de eixa persona no tenim que dir res, tot lo que de Chua-rot Panchorra tenim que dir, que cada volta la fa mes grossa.

—Hara vach a partisparli lo atre que també es de un monesipal.

—Escolta, ¿pero tu vols heretar algu-gorra o nó?

—Qui yo? encara que me pagaren a tro el pam no me viac yo de pintaema, que yo vull es que el alcalde pose una escola pera que se ediquen eixos homens no tiren cada parell de coses que a Deu parlen de tú.

—Deixem eixes coses y anem al cas.

—Vorá vosté. El atre día pasava yo per la Correora y vach vore a un monesipal que estava chillantli al concechal Hernández, y hasta aplegá al estrem de que lo que tinc que dirli a vosté ya seu en atre puesto.

—Y quin valent es eix?

—Uno groset en bigote.

—Com no te expliques més no sec qui.

—Home, uno que casi se fa ric de la xera per la cual li sacá al Sireul otro un capitalasc, y apenes el declara cronie tirá a roar la muleta y se sacá monesipal.

—¡Che! si que te eixe poca vergoña.

—Poca sería tiadren, crec que no la coneix.

—No seguixques per eixe cami deixem de mitins de eixa calaña. Si vols atra cosa aguardao pera la semana que ve.

Tirrín...n...n Tirrín...n...n...

CHORDI

Por y para "El Socialista"

Desde la semana próxima «El Socialista» publicará semanalmente un número de cuatro páginas, dedicado exclusivamente para la Unión General de Trabajadores.

Este número, que se publicará todos los jueves, estará consagrado a todos los asuntos de las sociedades que estén afiliadas a dicho organismo. Insertará los temas presentados para el próximo Congreso de la Unión y la memoria de la secretaría que se publicará íntegra.

La administración de «El Socialista» y la secretaría de nuestro organismo nacional aceptan pedidos de paquetes para difundir y propagar el periódico de los obreros.

El precio de los paquetes de *El Socialista de los jueves* será como el de los demás días, a siete céntimos ejemplar en toda España, siendo indispensable hacer un pedido de diez ejemplares, por lo menos.

Las suscripciones al número semanal costarán dos pesetas por trimestre.

Todas las organizaciones adheridas a la Unión General de Trabajadores están en el ineludible deber de pedir números de este extraordinario o por lo menos suscribirse.

Las sociedades obreras de Elche, que tantas pruebas de civismo han dado manteniendo incólume la enseña de sus organismos, deben ahora cumplir con su deber pidiendo uno o más paquetes según el número de sus federados.

«El Socialista» es el único periódico que sin claudicaciones ha mantenido su tema: defender los intereses de la clase obrera.

Faltaríamos a un deber de lesa obrerismo si los que pertenecemos a nuestras respectivas sociedades no comprásemos por lo menos el número de los jueves y sábado de cada semana.

Que no desaparezca nuestro paladín en la prensa. Su muerte significaría un retroceso del movimiento obrero español.

A trabajar todos. Todo por y para «El Socialista».

MAS

Impresiones cabildescas

Por carecer de espacio, no podemos publicar las impresiones extensamente,

lo único que tenemos que hacer constar, es que a las sesiones del Ayuntamiento *no se va a dormir*, esto para que algunos concejales sepan a que atenerse.

Abre la sesión el Sr. Presidente. Se dá lectura al acta de la anterior y es aprobada.

Seguidamente se despacha el ORDEN del día. Hernández, pide la palabra y manifiesta que sigue funcionando la fábrica de cortidos de la calle «La Libertad» y que por consiguiente produce un olor inaguantable.

La presidencia ratifica lo dicho en la sesión anterior, en la cual afirmó que solamente funcionaron las máquinas para hacer la prueba.

Conste que el Sr. Alcalde está en un error.

A propuesta del amigo Cañizares se acuerda rotular todas las calles cuyos nombres están acordados en las sesiones del municipio.

Nuevamente habla Cañizares sobre las Academias Municipales cuyos profesores no han cobrado.

Se extraña en gran manera el ser único en ocuparse de este asunto, siendo así que tantas veces se ha acordado de que el Sr. Alcalde hiciera las gestiones, lo cual no ha dado un resultado práctico.

Se nombran tres concejales para que formen la comisión encargada de reorganizar las citadas Academias, no sin antes prometer el Sr. Alcalde que en el presente mes SE LES PAGARA A LOS SRES. PROFESORES UN TRIMESTRE. Y se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

Reunión de Directivas

Se acuerda celebrar una asamblea magna

En reunión celebrada por las Juntas Directivas en la noche del pasado viernes se acordó, después de estudiar detalladamente la situación porque atraviesan los alpargateros, celebrar una asamblea magna de todos los oficios de la localidad mañana lunes a las nueve de la noche en el local que oportunamente se designará por convocatoria impresa, para tomar acuerdos relacionados con el movimiento que sostienen los alpargateros.

Los Presidentes de las Sociedades Obreras

El Sabio de Perleta

Consultas a culona

En esta nova sessió se poden fer tota clase de preguntes, pues estem segurs que serán contestaes al canto per el ansií llaurador que mos ha honorat ingresant en esta redacció. Hara ell está en el us de la paraula.

Notas diversas

Rectificación

El viernes de la presente semana y después de terminar la sesión municipal, el concejal tradicionalista D. Jaime Pomares, manifestó a nuestros compañeros Hernández y Cañizares, que en el número anterior de este semanario se daba la noticia de que él acudió a la sesión anterior del Ayuntamiento y se unió a la protesta contra el cabo de la Guardia Civil sin estar de acuerdo con su correligionario y demás ediles conservadores.

Según D. Jaime, esto no fué cierto; sino muy al contrario, que no está arrepentido de haber dado su conformidad.

Lo que hacemos público para que los lectores de TRABAJO sepan a que atenerse.

La misión de los tenientes de alcalde

El viernes de la presente semana recibimos la desagradable noticia de haber sido encarcelado un compañero nuestro en la cárcel denominada «Calendura»; el caso fué el siguiente:

De la fábrica de don Diego Maciá (u) Ratolf, salió un esquirol cargado con ocho o diez tareas.

Todos sabemos que en Elche, un esquirol tiene más autoridad que un municipal, lo que permite que estos individuos vayan por las calles con gesto provocador y con aire de triunfo. Pues bien; al pasar por delante de un grupo de huelguistas, uno de ellos pronunció una frase que el «amarillo» creyó iba dirigida a él y contestó con un insulto a la honra de la madre del huelguista.

Ofendida la persona que más se ama cual es la madre, nuestro compañero repelió el insulto con una tremenda bofetada. Al tener noticia del hecho los dos tenientes de alcalde que habitan en el Llano, según se ha dicho acudieron a la primera autoridad para que ordenara la detención del huelguista y que por lo menos lo retuviera en la cárcel veinticuatro horas.

¿Es esta, señores, su labor a realizar, el cometido de su cargo, la obligación de un teniente de Alcalde?

De ser cierto la intervención de esos dos señores lamentamos no hayan nacido en un melonar.

Dos horas permaneció el huelguista en la cárcel merced a la intervención de nuestro amigo Cañizares.

«Tiempos Nuevos» desaparece

Gran dolor nos causa la desaparición de nuestro colega «Tiempos Nuevos», pues apesar de no profesar nuestras ideas era el único que combatía todas las injusticias, el abandono y la desidia de los gobernantes. Nos consta que desaparece «Tiempos Nuevos» por faltarle el apoyo del pueblo, por no tener vida propia, porque no lo pagan, y sin embargo el vólo adquiere cada día mayores proporciones, los hombres se envilecen en el garlito y en el garlito se elaboran su perdición.

Nosotros desde estas columnas le damos la despedida, confiando en que pronto harán reaparecer a «Tiempos Nuevos» para convertirlo nuevamente en activo batallador y enemigo irreconciliable de todo lo injusto.

Tip. Agulló. Canalejas, 5. — ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Búarest, Coionia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 1 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería, quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

::: DE :::

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás
— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

¡Atención!

En la Bajada del Puente, 11 13, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11 13

Buena ocasión

¿Desea V. comprar una bicicleta en buen uso y en buenas condiciones? Dirijase al director de este periódico.

Gran Café de Circulo Obrero

Ha sido instalada en el Teatro Llorente, para el servicio del mismo y de Circulo Obrero, una estupenda y aseada repostería, en la que figura al frente de la misma como dueño y competente en esta materia D. Enrique Escobedo.

En este nuevo establecimiento, se sirven ricos y sabrosos licores; helados de toda clase, café, refrescos, vermut, cerveza fresca y excelentes aperitivos, todo ello a disposición del público.

Quien desee notar una grande novedad

en el servicio correspondiente a un establecimiento de esta naturaleza en lo que respecta a la consumación, y en la amabilidad de quien está al frente, no tiene mas que visitar el gran Café de Circulo Obrero.

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta
Cocina de primer orden

Medias y calcetines Ferrández y Comp. a

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

Fábrica de lonas

Se necesitan TEJEDORAS Y ENCARRETADORAS.

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

**“LA MERCED”
Carbonería de Peiro Valero**

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza. Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos

ELCHE